



Дорогие друзья, коллеги!

Нынешнее лето выдалось беспокойным: с долго стоявшей холодной погодой, неожиданно сменившейся серьезной жарой, с психологической готовностью к новой волне COVID-19, гнездящейся где-то в подсознании, с растущими в геометрической прогрессии сообщениями о новых инфекционных вызовах (оспа обезьян, новые виды геморрагической лихорадки и пр.), с резко увеличившимся в популяции вследствие перенесенной новой коронавирусной инфекции числом случаев сахарного диабета и других иммуновоспалительных болезней, обострений психиатрической патологии, да и просто с накопившейся усталостью.

Но уравнивало всю эту непростую ситуацию наше профессиональное единство, готовность подставить плечо коллегам, продолжающиеся еженедельно по субботам «Образовательные дни в педиатрии» (после которых поступало столько слов благодарности, что заряжало положительными эмоциями на многие недели вперед!), обеспечение вместе с другими членами из Центральной аккредитационной комиссии оперативной аккредитации медикам разных специальностей, в том числе педиатрам, гордость за отмеченных государственными наградами товарищей, восстановление возможности проведения публичных апробаций законченных научных исследований, проводимых на площадке Российской академии педиатрии, простая радость человеческого общения, не омраченная жесткими условиями локдауна.

И надо сказать, что положительное резко перевешивало отрицательное и давало нам возможность двигаться вперед, еще более эффективно оказывая помощь нашим пациентам и их семьям, набираться знаний и опыта, щедро делиться ими с коллегами.

Вот и третий номер журнала «Педиатрическая фармакология» подоспел. И здесь представлено много полезных материалов: оригинальная статья про эпикардальный жир у пациентов с псориазом, очень интересные клинические наблюдения пациентов с мастоцитозом, случай преодоления аллергической реакции на введение ферментозаместительного препарата у ребенка с МПС, опыт практического ведения больных с осложнениями после перенесенного COVID-19, а также замечательные короткие сообщения на самые разные педиатрические темы. Окунитесь в интригующий и такой любимый мир педиатрии — океан бесценных знаний и полезных советов, вынырнув из которого вы почувствуете прилив сил и энергии, чтобы свернуть еще не одну гору трудностей, помочь еще не одной тысяче маленьких и больших пациентов и почувствовать, как в далекой молодости, гордость за причастность к когорте лучших специалистов планеты — детских докторов!

С уважением,
главный редактор журнала, академик РАН, профессор, заслуженный деятель науки РФ,
заведующая кафедрой факультетской педиатрии педиатрического факультета РНИМУ им. Н.И. Пирогова,
руководитель НИИ педиатрии и охраны здоровья детей НКЦ №2 ФГБНУ «РНЦХ им. акад. Б.В. Петровского»,
советник ВОЗ, член бюро Исполкома Международной педиатрической ассоциации,
паст-президент Европейской педиатрической ассоциации (EPA/UNEPSA),
почетный профессор Университета Фоджа (Италия),
почетный член педиатрического факультета Королевского колледжа терапевтов Ирландии
Лейла Сеймуровна Намазова-Баранова

Dear friends and colleagues!

This summer turned out to be unstable with long-standing cold weather that unexpectedly was replaced by serious heat, with psychological readiness for the next wave of COVID-19 somewhere in depths of our minds, with exponentially growing reports of new infectious diseases (monkeypox, new types of hemorrhagic fever, etc.), with significant increase in rates of diabetes mellitus, immunoinflammatory diseases, aggravations of psychiatric pathologies due to the new coronavirus infection, and with accumulated fatigue of course.

We have balanced this situation with many factors such as our professional unity, willingness to help each other, as well as continuing weekly on Saturdays “Educational Days in Pediatrics” (with so many acknowledgements afterwards that have provided positive emotions for many weeks ahead!). We maintained our joint work with other members of the Central Accreditation Committee on accreditation of doctors of various specialties, pediatricians included. Moreover, we are proud of our state-award-winning friends and happy that it is now possible to conduct public trials of completed scientific studies based on the Russian Academy of Pediatrics. And finally simple joy of human communication not overshadowed by harsh conditions of lockdown helped us to combat all the difficulties.

I must mention that all the positive things overrode all the negative ones and gave us opportunity to move forward, to help our patients and their families in most effective ways, to accumulate knowledge and experience, and to generously share it with our colleagues.

So here is the third issue of Pediatric pharmacology. It contains many useful materials: original article about epicardial fat in patients with psoriasis, very interesting clinical observations on patients with mastocytosis, clinical case of overcoming allergy to enzyme replacement therapy in patient with mucopolysaccharidosis, practical experience on management of patients with complications after COVID-19, and several short messages on various pediatric topics. Dive into the intriguing and so beloved world of pediatrics! It is the ocean of priceless knowledge and advice. Afterwards you will feel a surge of strength and energy to come over any mountain of difficulties, to help thousands of our little and big patients, and you will feel the pride to be pediatrician — one of the best specialists on our planet — as long time ago in your youth!

Sincerely,
Editor-in-Chief, Member of the RAS, Professor, Honoured Scientist of the Russian Federation,
Head of the Pediatric Department of Pediatric Faculty of N.I. Pirogov Russian National
Research Medical University, Head of Pediatrics and Child Health Research Institute in Petrovsky National
Research Centre of Surgery, WHO consultant, Member of the International Pediatric Association (IPA) Standing
Committee Board, the Past-President of the European Paediatric Association (EPA/UNEPSA), Honorary professor of
University of Foggia (Italy),
Honorary member of pediatric department of Royal College of Physicians of Ireland
Leyla Namazova-Baranova